

El Correo de la tarde

(antes El Correo de Gerona)

Diario de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales
Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

—Gerona— VIERNES 13 de Octubre de 1899—

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 a 1.

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO CIRUJANO

Especialista en **FARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER**

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

Sección religiosa

Santo de mañana

San Calixto

Cuarenta Horas

Iglesia de las Capuchinas

PARA LOS OBREROS

Es indudable que las naciones que dan preferencia al cultivo y desarrollo de las Ciencias de la naturaleza, son las que actualmente se engrandecen y marchan á la cabeza del mundo civilizado.

Las ciencias no solo deben difundirse en los paranimfos de las Universidades, frecuentados por la aristocracia del talento, sino en las Escuelas de Artes y Oficios, concurridas por la democracia del trabajo, como necesidad reclamada para el perfeccionamiento de las útiles enseñanzas del obrero, porque los oficios, las artes, plásticas, y muchas de las bellas artes, tienen su fundamento y cimentan sus reglas en las leyes marcadas á la materia, al espacio y al tiempo por las ciencias exactas y por las físicas y naturales.

Son las Ciencias naturales como robusto tronco, cubierto de amplio follaje que se mece en el extenso campo de los conocimientos humanos, y al que bañan las tranquilas aguas de la razón y de la lógica. Y son los oficios y las artes raíces de ese árbol fecundo, que fraccionándose hasta las más imperceptibles raicillas, penetran

en la tierra, para buscar sanos jugos de que nutrirse.

Es la Ciencia, aparatosa, con su robusto tronco, su amplio ramaje, verdes hojas, matizadas flores y sabrosos frutos. Y son los oficios modestos aquellos que los practican.

Como el obrero con su grasienta bus, trabaja en la negruzca fragua ó descende á la mina, la raíz penetra en las obscuridades del suelo elaborando un trabajo tan sencillo y oculto como útil.

Y con ser tan modesta esta labor es imprescindible para la vida del árbol, como el obrero y su trabajo son necesarios para la prosperidad de las naciones. Si la flor vistosa se arranca, pronto muere como se seca el tronco cortado, á cercen; pero la raíz funciona aún después de esta amputación y á veces es origen de un nuevo y mas potente árbol. La Ciencia es fecunda y útil cuando se desarrolla en las artes, los oficios y las industrias que de ellas se derivan: Por sí sola, es flor que pronto se marchita.

EL GENERAL BRAULT

El ejército francés esta de luto por muerte del general Brault, jefe del Estado Mayor general, noticia que nos comunicó ya el telégrafo. Dicen algunos periódicos franceses que ha muerto á consecuencia del exceso de trabajo. El año pasado, al ocurrir el incidente de Fashoda, se temió por un momento, como recordarán nuestros lectores, que estallara la guerra de Francia con

Inglaterra. Con este motivo hubo necesidad de atender, en escasísimo tiempo, á la defensa de las costas de Francia, Córcega, Argelia y Túnez, así como de realizar una movilización parcial hacia el litoral. El esfuerzo realizado entonces por el Estado Mayor francés fué verdaderamente colosal.

El general Brault quiso intervenir en todo y ocuparse hasta en los más minuciosos detalles; salió airoso en su empeño, pero, quedó materialmente aniquilado. Su cualidad sobresaliente era la laboriosidad incansable, porque en cuanto á conocimientos militares aseguran que distaba mucho poseer los del general Boisdeffe, al cual reemplazó en la jefatura del Estado Mayor.

El general Boisdeffe no se cansaba nunca y hasta se le acusaba de ser algo perezoso, sin tener en cuenta que un jefe de Estado Mayor, enterado ya perfectamente de la organización del ejército, de la movilización del plan de campaña en caso de guerra, no debe fatigarse inútilmente, á fin de conservar la lucidez de su inteligencia en el momento oportuno. Así lo hacia el feld-marisal Moltke, quien todo lo tenía perfectamente ordenado y jamás se cansaba inútilmente. Sabido es que cuando una mañana de 1870 le anunciaron que se había declarado la guerra á Francia se halla durmiendo; y al despertar se limitó á responder: «En tal cajón encontraréis el plan de campaña, llevadlo al Estado Mayor.» Y volvió á dormirse con la mayor tranquilidad.

Poco tiempo antes de su fallecimiento se le preguntó que sistema había adoptado para mantenerse tan robusto y tan lucido, y respondió el feld-marisal: «Dormir mucho y con la mayor comodidad posible.»

Lo mejor, claro está, que es en un ge-

neralísimo reunir, á la competencia, la laboriosidad. Napoleón no descansaba un momento ni en paz ni en guerra, ni tuvo nunca planes de campaña encerrados en los cajones de su mesa. Todos los llevaba en su portentosa cabeza.

NUEVO TREN REAL

Ha salido de Valladolid para Palencia, con objeto de practicar pruebas, el tren real que acaba de ser construido en los talleres que la Compañía del Norte tiene establecidos en aquella ciudad.

Constituye el nuevo tren una rica obra de arte, en la que preside el buen gusto.

Ha sido toda ejecutada con materiales españoles, y en ella se ha probado una vez más la acreditada competencia del ingeniero jefe de dichos talleres, patentizándose los grandes adelantos y los poderosos elementos que ha acumulado la empresa de los ferrocarriles del Norte.

La obra realizada por cuenta de la compañía, se comenzó hace año y medio, y se valió su coste en 150.000 pesetas.

Salieron para practicar las pruebas el ingeniero jefe de los talleres, señor Flobert; el inspector de material, señor Declerieux; el ingeniero de la vía, don Carlos Estibans, que fué de Madrid con este objeto, y una brigada de operarios del taller de coches.

Si las pruebas de marcha son satisfactorias, saldrá en seguida el tren para San Sebastián, con objeto de que lo estrene la Corte en su regreso á Madrid.

Dicho tren lo forman dos vagones uni-

dos por medio de fuelles automáticos. Están tapizados de damasco. Tienen 19 metros de largo y 66 toneladas de peso. Exteriormente están charolados de azul Prusi, con filetes de oro, ostentando grandes medallones cincelados. En el interior tienen una galería corridiz, construida con finas maderas; en el centro un gabinete de familia, tapizado con perla y oro; á derecha é izquierda los departamentos de la reina y el rey, de terciopelo rojo y ricas telas y maderas en techos y paredes; ambos provistos de cama automática y tocador. Inmediato al de la reina está el dormitorio de las infantas, con igual decorado. Todos pueden quedar aislados del tren. Sigue el camarote de camaristas, tapizado de rojo.

Contiguo al departamento del rey está el salón de recepciones, que sobresale de todas las piezas por su riquísimo decorado y en el que llaman la atención las magníficas tallas del techo.

Sigue el comedor, con armarios, techos y paredes de nogal y caoba, mesa de gran talla y sillería de cuero de Córdoba.

Inmediato á este se halla el departamento de la servidumbre, terminando con un camarote independiente, destinado al introductor de embajadores.

Todo el tren tiene los correspondientes timbres y potentes focos de luz mineral, sistema especial que se aplica por vez primera.

La peste bubónica

La peste bubónica que ha invadido Europa apareció el año anterior en Tamave en donde solo reinó setenta y ocho días, gracias á las energicas medidas que se pusieron en práctica.

Por desgracia, los ingleses, que sacrifican constantemente la salud general á las exigencias de sus negocios, no observaron las prescripciones de las Conferencias de Venecia, siendo causa de que el buque inglés «City of Cork» la haya importado á Portugal desde Alejandria.

Digamos desde luego que la peste de que tratamos, que fué terror de nuestros padres, gracias á las condiciones generales de higiene que hoy reinan no será tan funesta como lo fué en otras épocas. Gracias á los progresos de la Ciencia y á la solidez establecida en Conferencias internacionales, y al hecho de que el periodo de incubación de la peste es cuando más de diez días, hasta para que podamos conjurar su propagación, si por efecto de la negligencia propia ó de la de otros países se extendiese á nuestra nación.

Los acordonamientos se consideran hoy ineficaces, teniendo mayor confianza en los descubrimientos microbiológicos y en las formalidades prescriptas por Gobiernos. Apelemos, pues, á las murallas sanitarias, y en todo caso consérvese la serenidad, porque gracias al descubrimiento del doctor Jersin la victoria será nuestra.

Digamos antes de dar fin á estas observaciones elementales que, en caso de recibir la funesta visita de la peste, tenemos gran número de antisépticos que destruyen sus bacilos. El ácido fenico, deludido al centésimo, le mata en tres horas; el sublimado en disolución, al milésimo, en dos, y la jía de jabón, á sesenta grados, en veinte minutos. El terror, por lo tanto, no puede asustarnos.

Férias y fiestas

Continuación de la lista de señores donantes que contribuyen á la suscripción para sufragar los extraordinarios festejos que se celebrarán en esta ciudad en honor de su patron San Narciso.

	Pesetas
Suma anterior	4.080
Sres. Barrau y C. ^a	50
Sres. Saliotti y C. ^a	25
D. Juan Ginesta	20
Fonda Marina	10
D. Domingo Boxa	10
D. Joaquin Ordeix	15
D. Jaime Pous	20
Sucursal posada Marina	10
Sres. Duran y Corominas	15
D. Joaquin Coll	40
D. José Llens	15
Total	4.310

Continúa abierta la suscripción.

ASOCIACION LITERARIA

DE

GERONA

Conclusión

- 53 El amor.—Lema: Excelsior.
- 54 ¡Fé, Esperanza, Caridad!—Lema: Fides, spes, charitas.
- 55 Al Cristianismo.—Oda.—Lema: Tu est Petrus.
- 56 L'últim adieu.—Lema: Lluny de la Pàtria.
- 57 De nit.
- 58 Cercant un cel.—Lema: Amor diví.
- 59 Sang de rassa.—Lema: Vir.
- 60 Despertar.—Lema: Luisa.
- 61 Al Angel de les Escoles.—Lema: «Iude nihil majus generatur ipso». (Horaci).
- 62 Pàtria.—Lema: A las armas ciudadanos.
- 63 E. soldat espanyol.—Als germans que per la patria lluitaren á Cuba.—Lema: ¿Quedaran sens venjanse?
- 64 Rondalle.
- 65 La pregari de un héroe.—Redde mihi mene tortitu dinem coristinam, Deus meus, ut calciscar me de has fibres nius... (Índices XVI-28).
- 66 A n' els germans que per la patria lluitaren á Cuba.—Lema: Recordança.
- 67 Els Xiquets de Valls.—¡Amunt!
- 68 Anacróntica.—Lema: De sobretaula.
- 69 L'aucell y les flors.—Historia trista.
- 70 Girona per la independència en los anys vuit y nou.—Lema: Tres voltes immortal.
- 71 ¡Pàtria! (Als catalans) ¡Desperta ferro... (Ubach y Vinjeta).
- 72 Rondallas.—Lema Me plahuen les rondalles.
- 73 Repatriats.—Lema: Patria.
- 74 De ha.—Novela original.—«La novela es la epopeya bastardeada». (Federico Schategal).
- 75 L'hostal d'l turó.—Noveleta catalana.
- 76 Anyoransas de cel.—Lema: Fides, amor.
- 77 Resignació y Esperança.—Lema: Avia y neta.

78 Tribut de Sang.—Lema: Plors de mare.

79 Rondalles per la menuda.—Lema: Del m en avi.

80 ¡Tau vell!—Lema: Aixis ho dihuen.

81 A los hermanos que por la patria pelearon en Cuba.—Soneto.

82 A Montjuich de Girona soneto.

83 La pubilla.—Lema: Cor y seny.

84 La llar.—Lema: Caliu.

Gerona 8 Octubre de 1899.—Secretario, Enrique Grahit.

Crónica

Por la Secretaría de este Ayuntamiento, se llama al soldado Eduardo Alos Bertrán y á los padres del soldado Luis Gelada Figueras para enterarles de un asunto que les interesa y al cabo de artillería, Juan Vitarret Plaja, al artillero Paladio Donenech Rivera y al soldado Juan Pasart Casas para entregarles documentos.

La comision organizadora de la gran retreta que ha de celebrarse durante las próximas férias, hace público, á las sociedades, comerciantes y particulares que quieran tomar parte en ella, den aviso á la citada comision, manifestando la forma en que desean concurrir á ella, para proceder á su debido tiempo á designación del lugar que deben ocupar en la misma.

El próximo domingo testividad de la seráfica Santa Teresa de Jesús, la junta de señoras, celebrará solemnes funciones religiosas en la iglesia del Carmen.

Desde las 5 de la mañana, habrá misa rezada cada media hora en el altar de Santa Teresa, y á las diez tendrá lugar en el altar mayor un solemne oficio á grande orquesta, corriendo la oración sagrada, á cargo del elocuente orador Rdo. don Manuel Serrano beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral.

Servicios prestados por esta inspección de vigilancia desde el día 16 de Marzo á 30 de Septiembre del presente año.

Detenidos por robo 6, por intento de robo 11, carteristas 9, espadistas 3, timadores 1, blasfemos 28, beodos 74, estafa 1, intento de violación 2, por orden judicial 15, por desacat á la autoridad 13, denuncias formuladas por faltas al reglamento de carruajes 113, por infringir la ley de caza 2, idem de pesca 2, desertores 2.

Hallándose vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Terradas dotada con el haber anual de 400 pesetas, se hace público para conocimiento de los que pretenden obtenerla, advirtiéndose que las solicitudes sólo será admitidas por aquella Alcaldía dentro el plazo de quince días.

Ha sido encargado de la plática que ha de pronunciarse en la función de exequias en honor á los defensores de esta ciudad el Rdo. canónigo de Vich doctor don Jaime Collell.

En la lista de suscripción que publicamos ayer, apareció la suma con la cantidad de 4.030 pesetas, cuando el total de las cantidades consignadas importaba pesetas 4.080, conforme publicamos en la lista de hoy.

Desde hoy, las tropas de esta guarnición han empezado á usar la funda negra en el ros.

Por la guardia civil de Castelló de Ampurias, han sido detenidos Juan Costa Cer-

bosa, vecino de aquella población y dos hijos suyos, llamados Jaime é Isidro de 10 y años respectivamente quienes fueron sorprendidos hurtando mazorca de trigo de una casa de Juan Farrero, manifestando los dos muchachos que realizaban el robo obligados por su padre que dirigía la operación.

El señor gobernador civil ha impuesto la multa de 5 pesetas á Luis Casas Sola, que fué sorprendido por la benemérita á las 9 de la noche del día 11 del actual en la carretera de Puigcerdá á Ripoll y sitio llamado «Pla de Escadars» conduciendo un carro en el que no llevaba la luz correspondiente.

No habiéndose presentado postores á las dos subastas celebradas en Gombreny, para enagenar los arbores, leñas y pastos consignados para el plan forestal en curso, el señor gobernador ha dispuesto que el día 21 del actual tengan lugar nuevas subastas de dichos productos.

Hoy debe publicar la «Gaceta» una disposición, en la cual se expedirán licencias á los soldados del reemplazo de 1896, conforme vayan cumpliendo.

El domingo próximo celebrará la villa de Amer con gran esplendor la fiesta que anualmente dedica al Sagrado Corazón de Jesús, habiendo sido contratada al efecto, la orquesta de los Salesianos de esta ciudad.

La Archicofradía de Hijas de María celebrará su acostumbrada función mensual en la iglesia del Carmen el domingo próximo.

Por la mañana á las siete y media misa de comunión general con plática preparatoria, cantando escogidos motetes, el coro de asociadas, dirigido por el distinguido maestro don Eduardo Frigola.

La función de la tarde empezará á las cinco, y consi tirá en el rezo del Santo Rosario, preces, canto de padre nuestros, y sermón á cargo del elocuente orador sagrado Dr. D. Anselmo Herranz, finalizando la función, con un triduo á la Soberana Reina de cielos y tierra.

Ha sido denunciado al juez municipal de Blanes, el vecino de aquella población Feliu Jubany, que fué sorprendido en un viñedo de aquel termino apacentando 28 cabezas de ganado cahio y 14 lanar, sin que para ello tuviera autorización del dueño de la viña.

Por cazar sin tener licencia para ello, ha sido denunciado el vecino de Agullana, Paulino Rosa Palau, á quien le fué recogida una escopeta que llevaba.

En breve se celebrará en Figueras un Consejo de guerra ordinario de cuerpo para ver y fallar la causa instruida contra un carabnero acusado del delito de hurto.

El Comisario de Guerra de Figueras ha de saber que el día 23 del actual á las 10 y 11 de la mañana se adquiriran en las factorías de subsistencias y utensilios de aquella plaza, respectivamente y en público concurso, los artículos siguientes: cebada, paja, leña, aceite, petróleo, carbón y paja de relleno.

El alcalde de Al'oy ha dictado un bando para el exterminio de las ratas, ofreciendo cinco céntimos por cabeza.

En siete días han sido presentados muertos cerca de ochocientos roedores de

dicha especie en el depósito establecido al efecto.

Con esta ruda persecución es de presu- mir que dentro de poco no va a quedar en aquella industrial ciudad ni un ratón pa- ra muestra.

Sendo necesario cubrir con médicos primeros del cuerpo de Sanidad Militar por falta de segundos, diversos servicios que corresponden á los de esta última clase, y resultando insuficiente para ello el número de médicos primeros actualmente en situa- ción de excedentes, hasta el caso de haber- se necesitado sustituir con médicos mayo- res los de aquella clase destinados en comi- sión a servicios que debieran prestar mé- dicos segundos, se ha dispuesto que quede en suspenso la concesión del pase a las si- tuaciones de reemplazo y supernumerario sin sueldo a los médicos primeros, interin esté incompleto el personal necesario para cubrir la totalidad de servicios de la clase de oficiales de dicho cuerpo,

El descenso del exterior y Cubas en Paris, y las dificultades que se presentan al señor ministro de Hacienda para conse- guir la cifra de economías que proyectaba, y el conflicto suscitado por el alcalde de Barcelona y no solucionado como se creía vienen produciendo mal efecto en el mer- cado bursatil.

Dice un colega local: «Se asegura que se ha recibido de Madrid la resolución declarando incapaci- tado para el cargo á don Narciso Figue- ras, concejal del ayuntamiento de esta ciudad.»

Servicio particular de «La Neotafía».— Cort Real, 18. Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy. En la ciudad: 0. En el hospital: 0. Nacimientos: varones 2; hembras 0.

¿PODEÍS CURAR á vuestro hijo

¡Qué felicidad contemplar á niños que fueron débiles y raquíticos, cambiados en robustos y alegres criaturas por medio de la Emulsión Scott! Este remedio obra más en beneficio de los niños que todos cuantos medicamentos pudieran tomarse. Véase como ejemplo, el de un niño que cre- cía raquítico y desmiedado.

Muy Sr. mto: No puedo menos que mani- festar á V. para el uso que crea conveniente, que el que suscribe, habitante en Barcelona



José Fecé

los en ellos producidos por tan excelente pre- paración, por cuanto la fotografía del pri- mero, que tengo el gusto de remitir á V., le demostrará su desarrollo físico; participán- dole, además, que desde que siguen tomando la Emulsión Scott, no han tenido ninguna enfermedad.

No me cansaré de alabar tan buena prepa- ración, recomendándola como la salvación de los niños.—Queda de Vd. S. S. g. b. s. m., José Fecé.

Barcelona 10 de Marzo de 1899.

Uno de los males que angustian más á los padres y son más difíciles de resolver, es la tendencia que el organismo de varios niños muestra á la extenuación, sin causa aparente que la motive. La Emulsión Scott es remedio infalible para este caso, en virtud de la asociación perfecta de sus componentes, el aceite de hígado de bacalao con los hipofosfatos de cal y sosa y gli- cerina.

Su principal ventaja es que los niños no la consideran como medicina, sino como una crema, y esto contribuye á facilitar su administración.

Un frasquito de prueba será enviado gra- tis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 13 de Octubre de 1899

Table with exchange rates for various locations: Interior (64 37), Exterior (00 00), Cubas 1886 (72 25), idem 1890 (60 50), Nortés (50 95), Francias (45 20).

CAMBIOS DEL ORO

Table with gold exchange rates: Alfonsos (27 50), Isabel (00 00), Onzas (28 00), Monedas de 20 pesetas (00 00), Oro pequeño (00 00).

CAMBIOS

Table with exchange rates for Paris, London, Cuba, and other locations.

CUPONES

Vencimiento Julio 1899

Table with coupon rates for Cuba 1886 1890, Exterior, and Interior and Amortizable.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 13.

El señor Dato ha comunicado al go- bernador de Barcelona que le avise al momento, si los gremios intentan efectuar una manifestación ó cerrar las tiendas, pues en este caso se suspen- derán las garantías constitucionales.

Se han dictado las reales órdenes nombrando Alcalde de Barcelona al señor Mila y Pi y aceptando la dimi- sión del señor Robert.

El señor Dato ha teleografiado al señor Robert reiterándole su amistad.

Al regreso de la Reina los minis- tros irán á Palacio á cumplimentarla.

Telegrafian de Venecia que ha llegado don Carlos á dicha ciudad.

Los últimos despachos de Oporto dicea que ayer ocurrieron tres defun- ciones causadas por la peste.

El gobernador de Barcelona ha te- leografiado al señor Dato confirmando que la Liga gremial ha acordado el cie- rre de tiendas.

El ministro le ha contestado que llame á los instigadores para anunciarles que caerá sobre ellos la responsabili- dad encaso de que ocurran desórdenes.

Añade el señor Dato en su comuni- cación al Gobernador, que si se inician manifestaciones que publique un ban- do recomendando que se retiren de la vía pública las personas de orden.

En este caso el señor Sanz Escartín deberá resignar el mando y se idrán las tropas á disolver los grupos sin ningun

na clase de comemplaciones.

—Dicen de Bilbao que con motivo de las huelgas habidas entre los obre- ros de la mina Carolina y otra muy próxima, hubo ayer un choque entre los operarios de una y otra.

La intervención de la benemérita im- pidió que la cosa llegara á mayores, evitando serios disturbios.

—El cónsul de España en Manila ha escrito una carta dando cuenta de los trabajos que se hacen en el Archipié- lago, de acuerdo con Aguinaldo para concentrar á los prisioneros españoles enfermos, con objeto de repatriarlos.

—Han ocurrido en Oporto siete nue- vos casos de peste y dos defunciones.

En Gobernacion se ha dicho que un telegrama que da cuenta de seis ca- sos y tres fallecimientos.

Estas noticias han producido impre- sión pesimista, pues se advierte que a medida que el invierno se aproxima la epidemia aumenta.

Se ha dispuesto en Oporto que se an destruidos los barrios los barrios infestados.

Esto costara al municipio de Oporto unos 300.000 duros.

Esta noche, llegará á Madrid el tren real conduciendo á los Reyes y demas real familia.

La infanta doña Isabel saldra por la tarde de la Granja para incorporarse en Villalba á las demas personas reales.

En la estación recibirán á la familia real, los ministros, el cuerpo diplomati- co, comisiones de los ministerios y auto- ridades.

—Se dice que los boers han pena- trado ya en Natal.

La población de Newcastle ha sido abandonada por las tropas inglesas.

Los ingleses mantendrá sus faerzas escalonadas.

Imprenta de EL CORREO DE LA TARDE

Cada día mas hermosa, con un carácter siempre igual, invadida de re- pente por invadida de repente por caprichos encantadores, se abandonaba al gozo de amar y de ser amada.

En aquella época fué cuando trazaron en la corteza del almendro las iniciales de sus nombres: B. H., seguidas de la fecha: 1854.

Yo asistía, según parece, á esta operación, bajo la forma de un muñe- quillo de seis meses, á quien la buena Maina, una nodriza húngara, hacía saltar sobre sus brazos, para calmar un acceso fuerte é intpestivo de llantos y de gritos.

Mi madre me adoraba y tenía gusto en jugar conmigo, como una mu- ñeca complicada que sabía reír y llorar; esto, por ejemplo, lo hacía con mas frecuencia que aquélla.

Le gustaba dormirme cantandóme alguna canción «zigana»; y cuan- do yo me ponía á acompañarla con mis gestos salvajes de bebé inconscien- te, se reía diciendo:

—¿Oyes, Bruno, cómo tiene ya la voz fuerte y armoniosamente tim- brada?

¡Seguramente sera un riuseñor!...

—Se necesita una gran dosis de buena voluntad para hallar, en sus principios, elementos musicales en el concierto discordante que nos da la señorita Regina...

—Los hallo sin que necesite echar mano de mi buena voluntad. Esos elementos existen y se desarrollaran...

¡Lo veréis, caballero; lo veréis!..

Evidentemente, mi padre me quería mucho; pero debía la mayor par- te de su ternura paternal á ser la hija de su mujer: en mi adoraba ante to- do á mi madre.

Ademas, en aquélls momentos, yo no era muy exigente en cuanto á la calidad de los sentimientos que era objeto, y con tal que Maina estuvie- se pronta cuando tenía sed y hambre, me daba por satisfecha.

¡Pobrecita!

En cuanto á disminuir el prestigio sucular de la gran familia por su entrada en ella, era un pensamiento que rechazaba con toda indigna- ción.

¡Adoraba á la heredera, y hubiese considerado como un crimen lan- zar miradas de codicia sobre la herencia.

A Dios gracias, Villemor era bastante grande, y su casa bastante am- plia y lujosa para recibir á aquella que él deseaba por mujer... por ser su esposa.

¡Tan hermosa!

No pedía nada. No quería mas que á ella.

¡A ella sola!...

Estos caballerescos sentimientos, muy arcaicos, ciertamente aun en Hungría, llamaron mucho la atención del hermano de Hermosa y le die- ron motivo para reflexionar.

Sin embargo, hicieron venir de Budapest, á toda prisa, el prometido de Hermosa.

Al saber el apasionado galanteo de que era objeto su prometida, se- pico el honor de bachiller, é hizo durante quince días una corte asidua á su joven parienta á quien encontró muy enflaquecida muy triste y muy poco comunicativa.

Al mismo tiempo hizo conocimiento con su rival, y con toda idea tra- tó de buscar alguna cuestión...

Pero se encontró con un hombre tan franco, tan sincero y tan simpá- tico.

—Era un amigo mas!

Llegó un día en que le aburrió aquella comedia, y sin advertírselo á nadie se volvió á Budapest; á reunirse de nuevo con sus camaradas y sus maestros.

¡Que amigos!

LA CATALANA



Sociedad de seguros contra incendios a prima fija y contra las explosiones de gas.

A prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

DON ANGEL MARULL

A LOS VINICULTORES

Medalla de plata en la EXPOSICION UNIVERSAL de 1888 para **ENOSÓTERO** Medalla de oro en la EXPOSICION AGRICOLA de 1898

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SEN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS

Indispensable para los vinos procedentes de viñas jóvenes

El vino con **ENOSÓTERO** jamás se vuelve agrio y siempre mejora.

EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de **CONSERVADOR DE LOS VINOS**: obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Representantes en España: J. Uriach y C., Moncada núm. 20, Barcelona.

Gerona: Dolores Comas.

Se remite a todas partes.—Pedir prospectos

CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, Madrid

Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstétrica y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia y que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis a los pobres, sigue en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades, de la manera siguiente:

- 1.ª **Pediatría, Ginecología y Obstetricia:** Dr. D. Felipe Farinós y Sra. doña Aurelia Cavazzuzi.
- 2.ª **Oftalmología, Laringología, Otolología y Rinología:** don Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.
- 3.ª **Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio:** Dres. Marqués y U. Alcázar.
- 4.ª **Enfermedades del aparato digestivo y tropicales:** Doctores Rivera y Martínez.
- 5.ª **Enfermedades de las vías urinarias: Venéreo, sífilis y de la piel:** Dres. Marqués y U. Alcázar.
- 6.ª **Cirugía general y Operaciones:** Dres. D. Felipe Farinós y D. Manuel Busacca.
- 7.ª **Enfermedades nerviosas y mentales:** Drs. Rivera y Vargas.
- 8.ª **Odonlogía y protesis dentaria:** Cav. Busacca y don Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universal, automoto-eléctrico para la curación de las hernias (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminio dorado.

Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de espuntos, orina y demás secreciones, galactómetros, urinoscopos, oftalmoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmografos, la ringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas; tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc.; etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematoespectroscopio de Hennoque, vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, endouterinas y vexicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermis; electricidad estática (gran modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurastenia poliartralgia; idem farádica para las parálisis locales, impotencia, espermatorrea, sordera y afonía; idem galvánica de corrientes continuas para las atroñas, catarro y atonía de la matriz, catarro y ulcera del estómago y electrolisis y cataforesis contra tumores, estrecheces, atresias y toda clase de reumatismos en sus múltiples y variadas manifestaciones.

Se consulta también por correo: ARENAL, 1, MADRID.

Esta huida favoreció mucho a los amantes. Poco a poco se iban desquitando del rigor primero. Se les permitió que se volvieresen a ver... un poco... no durante mucho tiempo.

Pero ello bastó para devolver a la voz de oro todo su virtud, y a la antigua morada su hada ruiseñor, más linda y más fresca que nunca había sido.

Aquello era a sus ojos un sacrilegio se consumaría ante su vista. Por otra parte, puesto que así era, iba a tomar las medidas necesarias para el francés se marchase lo mas pronto posible.

Y se inclinó.

—Todo eso...

—Debes a tu bien esta.

—No olvides nunca esas palabras que te dije días atrás.

—Advertido en secreto Mr. de Villemor, fué en busca de quien había profetizado aquellas palabras amenazadoras.

¡Que error.

—No eran ni la fortuna, ni los castillos, ni las tierras de los Avoz lo que quería conseguir de su poderosa voluntad.

Y se volvió a Budapest.

Al fin los casaron.

Mr. de Villemor y su mujer renunciaban, y muy gozosamente para si y para su descendencia, a toda pretensión sobre los dominios de Avoz, y se contentaban, una vez echada esta renuncia, con un dote algunos centenares de miles de francos.

Los demas arreglaron la cosa como quisieron, y ni el uno ni el otro se dignaron echar una mirada sobre los vergoñosos pergaminos que les hicieron firmar.

Concluidas las ceremonias del casamiento, volaron hacia Villemor, sin volver atrás los ojos.

No hay que decir nada de su felicidad.

Duró tres años, pura, completa, absoluta, únicamente interceptada por una pena, por una completa, absoluta, únicamente interceptada por una pena.

La muerte del señor **Hidjo Avoz**.

No se puede concebir la intensidad de amor de que era capaz un alma como la de Bruno de Villemor, un alma ardiente y mística, que ninguna afec to terrestre había jamás desilusionado.

Era adoración, culto, el fanatismo religioso también tomaba parte de ello.

Tenia costumbre de decirle he encontrado este párrafo en fragmentos de cartas que le escribía, cuando las circunstancias le obligaban a separarse de ella durante algunas horas.

«No era únicamente mi compañera, mi mujer, eres aún mas, la felicidad divina.»

«Custodia viviente, Dios habita dentro de tu alma, y es su humana mirada lo que resplandec en tus ojos.»

«A él es quien adoro en tí, y nunca lo adoraré bastante... Tu eres el principio y la razón de mi vida... Ausente tú, Dios es el que se va, mi corazón brota sangre y mi alma se queda vacía...»

Esta exaltación religiosa caracterizaba poderosamente este amor único primero y último, sin límites y sin freno.

Divinidad! ¡Felicidad! Bruno confundía estos dos términos.

La señora de Villemor vivía con la seguridad de este amor en una quietud perfecta.

Era feliz y esto le bastaba.

—Si,

—Si, le bastaba por todo.